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В числе центральных тем заседания – отчеты о работе за про-
шлый год ряда государственных структур. Так, о результатах 
работы в 2014 году законодателям доложил руководитель 

Следственного управления Следственного комитета Российской Фе-
дерации по Челябинской области Денис Чернятьев. О том, что удалось 
сделать в плане развития малого и среднего бизнеса, рассказал 
уполномоченный по защите прав предпринимателей в Челябинской 
области Александр Гончаров. Кроме того, депутат, управляющий 
областным пенсионным фондом, Виктор Чернобровин (фракция 
«Единая Россия») отчитался о доходах и расходах фонда, а испол-

няющий обязанности управляющего Челябинским региональным 
отделением Фонда социального страхования Российской Федерации 
Сергей Забирко доложил о показателях структуры за 2014 год и озву-
чил утвержденный уровень доходов и расходов ФСС на 2015 год.

Один из вопросов, рассмотренных депутатами, касался пред-
стоящего половодья. О том, как готов регион к паводку, доложил 
заместитель губернатора Олег Климов.

Также областные парламентарии приняли ряд знаковых за-
конов. Речь идет о внесении изменении в областной закон о 
транспортном налоге, о бесплатном предоставлении земельных 

участков в собственность граждан для индивидуального жилищ-
ного строительства и ведения личного подсобного хозяйства. В трех 
чтениях депутаты приняли законопроект о народных дружинах. 
Жаркие споры возникли в ходе обсуждения проекта закона «Об 
установлении ограничений в сфере розничной продажи слабоалко-
гольных тонизирующих и безалкогольных напитков».

Подробнее обо всех принятых на очередном заседании 
депутатского корпуса законах читайте на страницах 
текущего номера «Парламентской недели».

Ирина ЯББАРОВА

31 марта состоялось 
очередное заседание 
законодательного 
собрания челябинской 
области. несмотря на 
небольшое количество 
вопросов, по своему 
содержанию повестка 
заседания была как 
никогда насыщенной.

СоСтоялоСь очередное заСедание зСо

аССамблея депутатов вСех уровней
31 марта в Законодательном Собрании 
Челябинской области состоялось 
заседание Ассамблеи депутатов всех 
уровней власти Челябинской области. 
Главной темой заседания стали 
предстоящие выборы представительных 
органов власти, которые пройдут во всех 
муниципальных образованиях региона 13 
сентября 2015 года.

Открывая заседание, спикер региональ-
ного парламента Владимир Мякуш от-
метил, что ассамблея депутатов всех 

уровней власти – чрезвычайно важный меха-
низм реализации в Челябинской области реше-
ний, принимаемых на уровне федерального и 
регионального политсоветов.

– В 2015 году нас ждет сложная и масштабная 
выборная кампания, в которой самым ответ-
ственным будут выборы депутатов Законода-
тельного Собрания Челябинской области. Кроме 
того, во всех муниципальных образованиях, за 
исключением Челябинска и Трехгорного, прой-
дут выборы в органы местного самоуправления. 
Всего будет распределяться 3200 депутатских 
мандатов. Мы выходим на выборы единой 
командой, на сегодняшний день уже создан 
региональный избирательный штаб, который 
уже начал свою работу. Кроме того, создан ре-
гиональный координационный избирательный 
совет, председателем которого является Юрий 
Карликанов. До выборов депутатов всех уров-
ней власти Челябинской области осталось 4 ме-
сяца. За это время нам нужно реализовать все 
необходимые мероприятия. Главный документ 
и ориентир предвыборной кампании – Страте-

гия развития Челябинской области до 2020 года. 
А главные принципы – открытость, гласность 
и конкурентность избирательного процесса. 
Главы муниципальных образований будут из-
бираться в последнюю очередь, и их избрание 
будет зависеть от эффективности работы, ко-
торую они покажут на выборах Челябинской 
области, – пояснил Владимир Мякуш. 

Отметим, что выборы шестого созыва област-
ного парламента пройдут по той же схеме, что и 
в 2010 году: 60 избирательных округов, всего бу-
дет избираться 60 депутатов, из которых 30 – по 
одномандатному избирательному округу и 30 
по партийным спискам. А вот выборы в органы 
местного самоуправления будут проходить уже 
по новым условиям, в соответствии с реформой 
системы местного самоуправления.

– Формирование представительных органов 
муниципальных районов будет проходить пу-

тем прямого избрания депутатов на муници-
пальных выборах, за исключением Карталин-
ского, Кусинского и Нязепетровского районов 

– в этих территориях представительные органы 
будут формироваться путем делегирования 
глав и депутатов представительных органов 
поселений, поскольку в данных муниципалите-
тах невозможно сформировать одномандатные 
округа, – рассказывает коллегам о новой систе-
ме выборов местных депутатов вице-спикер 
регионального парламента Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия»). – В марте Зако-
нодательным Собранием Челябинской области 
был принят закон о порядке избрания глав 
муниципальных образований Челябинской об-
ласти, их отдельных полномочий и порядке 
формирования представительных органов му-
ниципальных районов Челябинской области. За-
кон предусмотрел возможность избрания глав 

муниципальных образований представитель-
ным органом муниципального образования из 
числа кандидатов, представленных комиссией, 
которая формируется собранием депутатов и 
губернатором. Избранный в таком порядке гла-
ва муниципального образования возглавляет 
местную администрацию и является высшим 
должностным лицом. Важно, что такой порядок 
избрания глав применяется после истечения 
срока полномочий действующих глав. Таким 
образом, роль представительного органа муни-
ципального образования возрастает. Теперь от 
депутатов будет напрямую зависеть вопрос, кто 
будет управлять районом, селом или городом.

Как отметил присутствовавший на заседа-
нии руководитель межрегионального коорди-
национного совета партии «Единая Россия» Вла-
димир Бурматов, Челябинская область является 
первопроходцем, успешно реализующим новую 
реформу. Все остальные регионы Российской 
Федерации, которым только предстоит пройти 
этот путь, равняются на нас, изучают и пере-
нимают наш опыт.

Кроме того, на заседании ассамблеи 
рассматривался вопрос переформати-
рования работы Совета сторонников 

Челябинского регионального отделения партии 
«Единая Россия». Как рассказала председатель 
совета Марина Поддубная, одна из основных 
задач – расширение базы союзников партии 
и граждан, поддерживающих ее не только во 
время избирательных кампаний, но и активно 
работающих над решением сложных и актуаль-
ных задач в межвыборное время.

Начало. Продолжение на стр. 2

Фото Наиля ФАТТАХОВА
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вЫборЫ – по новЫм правилам

Говорят руководители орГанов местноГо самоуправления

На семинар были приглаше-
ны главы муниципальных 
районов, главы городских 

и сельских поселений, представители 
ассоциации «Совет муниципальных об-
разований Челябинской области», пред-
ставители прокуратуры области и ми-
нистерства юстиции РФ по Челябинской 
области, представители Челябинского 
филиала РАНХиГС при Президенте РФ, 
политологи и независимые эксперты.

Основной целью семинара стало 
обсуждение нового порядка избрания 
глав, мониторинг настроений в муни-
ципальных образованиях всех уров-
ней. Главы смогли задать вопросы 
зампреду ЗСО Семену Мительману.

К обсуждению очередного этапа 
муниципальной реформы были при-
глашены ученые. Доцент кафедры 
государственно-правовых дисциплин 
Челябинского филиала РАНХиГС при 

Президенте РФ Алексей Ильиных от-
метил, что в условиях неуклонного сни-
жения явки на выборах применение 
так называемой системы выборщиков 
(а именно с ней можно сравнить избра-
ние глав депутатами представитель-
ных органов) оправданно. Он также 
подчеркнул, что никаких правовых 
коллизий со сроками полномочий глав 
не возникает, так как эти вопросы от-
регулированы законодательством.

Вопросы, которые задавали гла-
вы поселений и муниципальных 
районов, были связаны в основном 
с техническими аспектами: как будет 
формироваться конкурсная комиссия 
по выбору главы, какие требования 
предъявляются к кандидатам... 

– Очевидно, нам необходимо раз-
работать детальную пояснительную 
записку, так как юридические форму-
лировки закона не всегда понятны, – 
отметил Семен Мительман.

Заместитель руководителя ад-
министрации губернатора области 
Виталий Шиков сообщил, что сегод-
ня для тех, кто работает в местном 
самоуправлении, организуется це-
лый цикл семинаров, посвященных 
различным аспектам практической 
деятельности. Например, совмест-
но с главным управлением лесами 
провели семинар по правилам зем-
лепользования. Ведется подготовка 
квалифицированных кадров, кото-
рые в перспективе могут участвовать 
в конкурсе на должность главы.

В заключение встречи Семен Ми-
тельман сказал:

– Для нас очень важны три глав-
ных цели реформы. Во-первых, это 
создание единой системы управле-
ния территориями по всей Челябин-
ской области. Во-вторых, правиль-
ный подбор кандидатов на долж-
ность глав поселений и районов при 
солидарной ответственности губер-
натора и депутатов представитель-
ных органов. В-третьих, выполне-
ние поручения президента, который 
отметил, что муниципальное управ-
ление должно постоянно совершен-
ствоваться. Сейчас крайне важно 
объяснить людям, что никто у них 
права выбора не отнимал. Наоборот, 
они более качественно и осознанно 
должны подойти к выбору депута-
тов, своих представителей. От ка-
чественного и профессионального 
состава депутатов теперь зависит и 
какой глава возглавит муниципаль-
ное образование.

Андрей ВАгАНОВ

В Законодательном Собрании 
состоялся семинар-совещание 
«организационно-правовые аспекты 
реализации Закона Челябинской 
области «о порядке избрания глав 
муниципальных образований 
Челябинской области и их 
отдельных полномочиях и порядке 
формирования представительных 
органов муниципальных районов 
Челябинской области». Провел 
семинар-совещание заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания области Семен мительман 
(фракция «единая Россия»).

основные положения закона о порядке 
избрания глав:

1) Глава муниципального района, городского и 
сельского поселения Челябинской области избира-
ется представительным органом муниципального 
образования из числа кандидатов, представлен-
ных конкурсной комиссией по результатам конкур-
са, и возглавляет местную администрацию.

2) Глава городского округа избирается предста-
вительным органом округа из числа кандидатов, 
представленных конкурсной комиссией по резуль-
татам конкурса, и возглавляет местную админи-
страцию.

Порядок избрания главы применяется после 
истечения срока полномочий глав муниципальных 
образований, избранных до дня вступления в силу 
настоящего закона.

3) Представительный орган района избирается 
на муниципальных выборах на основе всеобщего 
равного и прямого избирательного права при тай-
ном голосовании.

В Карталинском, Кусинском и Нязепетровском 
районах представительные органы формируются 

путем делегирования глав и депутатов представи-
тельных органов поселений.

Порядок избрания представительных органов 
района применяется после истечения срока полно-
мочий представительного органа района, избран-
ного до дня вступления в силу настоящего закона.

Порядок формирования комиссии:
1. В муниципальном районе, городском округе, 

городском округе с внутригородским делением 
половина членов конкурсной комиссии назначает-
ся представительным органом соответствующего 
муниципального образования, а другая половина – 
высшим должностным лицом субъекта Российской 
Федерации (руководителем высшего исполнитель-
ного органа государственной власти субъекта Рос-
сийской Федерации).

2. В поселении, во внутригородском районе по-
ловина членов конкурсной комиссии назначается 
представительным органом поселения, внутриго-
родского района, а другая половина – главой соот-
ветствующего муниципального района, городского 
округа с внутригородским делением.

Сергей Стрижов, глава Агаповского сельского поселения Агаповского района: 
– В свое время я избирался главой на прямых выборах. Изучил новую систему и вижу в ней 

главное преимущество – теперь в районе мы, главы всех уровней, можем пойти единой ко-
мандой. Так нам будет проще решать проблемы территорий, мы друг другу подставим плечо.

Иван Игнатов, глава Саткинского городского поселения Саткинского района:
– Сегодня многие ругают муниципальную власть за то, что в ее рядах мало людей, раз-

бирающихся в насущных вопросах. Между тем сфера ЖКХ на местах находится в плачевном 
состоянии. Новый закон хорош еще и тем, что благодаря конкурсным процедурам во власть 
придут знающие специалисты. Необходимо только через СМИ как можно больше рассказы-
вать о новой системе выборов, потому что избиратели пока мало знают о ней.

олег Бобырев, глава еманжелинского городского поселения еманжелинского района:
– Думаю, что кадровый состав органов муниципального управления не сильно изменится, 

потому что сегодня не так много людей, которые готовы взять на себя ответственность перед 
избирателями. Однако статус человека, который прошел во власть по конкурсу, будет выше.

михаил молчан, глава октябрьского района:
– Никакой растерянности и никакой паники у глав поселений и районов нет. Мы будем 

готовиться, разъяснять избирателям, что у них появился дополнительный стимул участвовать 
в выборах – чтобы избранные ими депутаты повлияли на выбор главы так, как понравится 
избирателям.

для справки

Продолжение. Начало на стр. 1
– Мы должны активно взаимодействовать с 

социально активными людьми, у которых есть 
идеи, проекты, которые видят социальные про-
блемы и хотят их решать, но не имеют для этого 
ресурсов. В связи с чем им нужна структура, го-
товая поддержать их идею или проект, которой и 
должен стать Совет сторонников партии. С одной 
стороны, это не политика, с другой – инструмент 
для решения той проблемы, которая их волнует. 
Сегодня главная задача совета сторонников – по-
могать власти в снятии очагов напряжения среди 
населения. Совет сторонников должен активно 
заниматься решением конфликтных ситуаций, 
которые возникают каждый день, – расставила 
акценты в деятельности Совета сторонников пар-
тии «Единая Россия» Марина Поддубная. Помимо 
этого на заседании был рассмотрен вопрос о ходе 
реализации партийных проектов в Челябинской 
области.

Сегодня реформа системы местного са-
моуправления – одна из самых обсуж-
даемых тем. А как относятся к новой 

системе формирования местных органов власти 
сами главы муниципалитетов и депутаты? Мы ре-
шили воспользоваться возможностью и провели 
небольшой опрос во время заседания ассамблеи 
депутатов всех уровней власти.

Александр Глазков, глава Саткинского 
муниципального района:

– На мой взгляд, закон очень хороший, по-
тому что когда главы избираются через прямые 
выборы, жители, очарованные предвыборны-
ми обещаниями кандидатов, иногда допускают 
ошибку. В итоге новый глава первый год рабо-
тает, а потом перегорает и последние четыре 
года работает не в полную мощь. А теперь, по 
новому закону, когда главу назначают депутаты 
по результатам конкурсной комиссии, вероят-
ность такой ошибки снижается и появляется 
больше возможностей представить на конкурс-
ную комиссию достойных людей, которые дей-
ствительно могут повести территорию вперед, 
развивать ее. Новый глава будет работать на 
контрактной основе, а значит, его можно снять 
и отправить в отставку за неэффективную ра-
боту. Мы поддерживаем закон и будем по нему 
работать.

Андрей Шадрин, председатель совета де-
путатов Краснопольского сельского поселения:

– Я считаю, что новая система выборов глав 
муниципалитетов – хороший логический ход 
для создания стабильности в стране и предупре-
ждения неожиданных событий. Выстраивая не-
которую вертикаль власти, мы стабилизируем 
ситуацию, получаем возможность предсказы-

вать последующие события, а следовательно, 
объективно и адекватно реагировать на них. Мы 
поддерживаем эту инициативу.

Вячеслав мартынов, председатель со-
брания депутатов Ашинского муниципаль-
ного района:

– Последние годы прямые выборы глав муни-
ципальных образований превращались в некото-
рое соревнование среди кандидатов по тому, кто 
больше даст обещаний, превзойдет по суммам, 
затраченным на предвыборную кампанию и аги-
тацию, или вообще – кто больше подкупит из-
бирателей. В итоге к власти приходили не те люди. 
Сегодня создается некий фильтр в виде конкурс-

ной комиссии и местного собрания депутатов, 
который будет производить тщательный отбор. 
В новой системе выборы главы – это большая 
ответственность. Уже никто не будет рисковать 
и вести какие-то игры. Таким образом, я считаю, 
что во власть будут приходить более подготов-
ленные и более ответственные люди. Еще один 
плюс – возможность уволить неэффективного, не 
работающего главу. Раньше отправить в отставку 
нерадивого главу, выбранного гражданами, было 
практически нереально, и всем приходилось тер-
петь его до окончания срока действия его полно-
мочий. Теперь все меняется.

Оксана ВЕЛИКАЯ

аССамблея депутатов вСех уровней
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Ирина ЯББАРОВА

Как заметил вице-спикер Заксобрания, председатель 
комитета по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению Семен Ми-

тельман (фракция «Единая Россия»), ранее датой принятия за-
кона считался день его принятия депутатами Законодательного 
Собрания Челябинской области.

– Внесение подобных изменений необходимо в связи с 
обязанностью публикования закона, принятого субъектом 
Российской Федерации, на официальном интернет-портале 
правовой информации в течение десяти дней с момента под-
писания губернатором, – прокомментировал Семен Митель-
ман. – Именно поэтому необходимо привязать дату закона к 
дате подписания его главой региона.

-В первую очередь это связано с дальнейшим реформиро-
ванием органов местного самоуправления, – добавил 
вице-спикер регионального парламента. – Так, напри-

мер, в Саткинском муниципальном районе проводится работа по 
ликвидации городской администрации и передаче ее полномо-
чий администрации Саткинского муниципального района. То есть 
должность главы администрации городского поселения остается, 
но в этом случае он будет избираться из состава депутатов го-
родского поселения и возглавлять совет депутатов. В настоящее 
время ряд муниципальных образований также рассматривает 
возможность перехода на данный способ управления.

Помимо этого, законодатели расширили перечень случаев ис-
пользования герба Челябинской области.

Напомним, депутаты Законодательного Собрания еще в 
сентябре прошлого года приняли законопроект в первом 
чтении. Все это время в стенах областного парламента 

кипела работа по совершенствованию поправок к законопроекту. 
К обсуждению были привлечены общественные организации, со-
трудники прокуратуры. Все предложения и поправки регулярно 
обсуждались на заседаниях рабочей группы.

В результате серьезной работы к законопроекту «Об обществен-
ном контроле в Челябинской области» был внесен ряд поправок.

В первую очередь предлагается установить минимально воз-
можное количество членов общественного совета — десять че-
ловек. Кроме того, общественные советы должны быть созданы в 
течение полугода после вступления закона в силу.

Проект закона предполагает такие формы общественного кон-
троля, как общественная экспертиза, общественный мониторинг, 
общественные проверки, общественные обсуждения и обще-
ственные (публичные) слушания.

Общественные советы будут выполнять свои контрольные 
функции на основании положений о соответствующем обществен-
ном совете.

При этом Семен Мительман обратил внимание, что в целом 
нормы областного закона полностью соответствуют федерально-
му законодательству. Депутаты регионального парламента лишь 
уточнили в законопроекте ряд моментов.

Результаты контрольных мероприятий в отношении того или 
иного органа государственной власти Челябинской области обяза-
тельно будут доступны всем южноуральцам, поскольку данные о 
результатах проверки будут размещаться в Интернете.

отныне датой начала принятия закона будет считаться 
день его подписания губернатором Челябинской области. 
Соответствующие изменения были внесены на очередном 
заседании областного парламента.

Также вносятся изменения в закон о порядке избрания глав 
муниципальных образований.

Работа чиновников отныне будет под постоянным 
общественным контролем. еще в прошлом году был принят 
соответствующий федеральный закон, обязывающий все 
органы государственной власти создать общественные 
советы, которым и будут переданы контролирующие 
полномочия. В целях реализации федерального 
законодательства депутаты областного парламента также 
разработали проект закона «об общественном контроле в 
Челябинской области». На очередном заседании депутатского 
корпуса, которое состоялось на прошлой неделе, проект 
закона был принят во втором и третьем чтениях.

ради здоровья молодеЖи

Депутаты Законодательного Собрания 
провели анализ ситуации на рынке 
потребления слабоалкогольных на-

питков на Южном Урале. На сегодняшний день 
одни из основных потребителей таких напит-
ков – подростки, молодежь и молодые женщи-
ны. Средний возраст начала потребления алко-
голя, в том числе алкогольных энерготоников, – 
12 – 13 лет. По данным Челябинской областной 
клинической наркологической больницы, в 
2015 году от общего числа лиц, состоящих на 
профилактическом учете по злоупотреблению 
алкоголя, 30 процентов – несовершеннолетние 
жители Южного Урала.

В целях решения данной проблемы предсе-
датель Законодательного Собрания Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»), замести-
тель председателя Заксобрания, председатель 
комитета по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту Александр Журав-
лев (фракция «Единая Россия») и вице-спикер 
регионального парламента, председатель ко-
митета по экономической политике и пред-
принимательству Дмитрий Мешков (фракция 
«Единая Россия») вышли с законодательной 
инициативой и внесли на рассмотрение депу-
татского корпуса проект закона «Об установле-
нии ограничений в сфере розничной продажи 
слабоалкогольных тонизирующих и безалко-
гольных тонизирующих напитков».

Вопрос об ограничении продажи энергото-
ников обсуждался на различных обществен-
ных площадках, был осуществлен мониторинг 
общественного мнения населения Челябинской 
области. Проведена горячая линия и опрос пу-
тем интерактивного голосования на сайте Зак-
собрания. Подавляющее большинство респон-

дентов предложение об ограничении продажи 
подобных напитков поддержало. Законопроект 
был поддержан членами Общественной палаты 
Челябинской области, а также общественными 
организациями предпринимателей в рамках 
оценки регулирующего воздействия. В резуль-
тате публичных консультаций с предпринима-
телями по их просьбе была предусмотрена 
месячная отсрочка вступления закона в силу. 
Это сделано для того, чтобы предприниматели 
успели подготовиться к запрету и не попали 
под действие штрафов.

Кстати, уже 27 российских регионов ввели на 
своей территории различного уровня запреты 
на продажу энерготоников, ограничили реали-
зацию подобных напитков у себя в том числе 
Москва и Санкт-Петербург.

Закон предусматривает полный запрет роз-
ничной продажи слабоалкогольных тонизиру-
ющих напитков, в том числе и при оказании 
услуг общественного питания. Как отметил вице-
спикер регионального парламента Дмитрий 
Мешков, сочетание алкоголя и тонизирующих 
веществ (например, кофеина) в составе энерго-
тоников наносит вред здоровью, значительно 
усиливает привыкание к ним и, как следствие, 
вызывает постепенную алкоголизацию. Много-
численные химические ароматизаторы и га-
зирование напитков маскируют вкус алкоголя. 
Регулярное употребление таких напитков может 
привести к тяжелым последствиям.

Кроме того, закон устанавливает ограниче-
ние розничной продажи безалкогольных тони-
зирующих напитков, в том числе при оказании 
услуг общественного питания, на территории 
Челябинской области: несовершеннолетним, а 
также в детских, образовательных, медицинских 

организациях, на объектах спорта, в местах про-
ведения культурно-массовых мероприятий с 
участием несовершеннолетних. 

В таких напитках содержание кофеина, саха-
ра и других тонизирующих компонентов – на 
предельных значениях, соответственно, бескон-
трольное или постоянное их употребление может 
привести к серьезному расстройству эндокринной, 
сердечно-сосудистой и пищеварительной систе-
мы несовершеннолетних.

Установленные законом ограничения прода-
жи распространяются на тонизирующие напитки 
(алкогольные и безалкогольные), содержащие в 
комплексе тонизирующие вещества (кофеин или 
другие), субстраты и стимуляторы энергетиче-
ского обмена, углеводы, минеральные вещества 
и витамины. Состав указанных компонентов и 
их количество, достаточное для обеспечения 
тонизирующего эффекта на организм человека, 
определены в соответствующих ГОСТах и техни-
ческих регламентах.

Что касается ответственности за нарушение 
закона, то будет применяться ответственность, 
установленная частью 3 статьи 14.16 и статьи 
14.2 Кодекса об административных правонару-
шениях Российской Федерации.

 – За нарушение закона предусмотрен штраф, – 
добавил Дмитрий Мешков. – Для должностных 
лиц сумма штрафа будет составлять от трех до 
десяти тысяч рублей, для юридических – от 30 

до 100 тысяч рублей с конфискацией или без 
конфискации. 

Следует отметить, что к тонизирующим на-
питкам не относятся такие напитки, как чай, 
кофе и напитки на их основе, газированные на-
питки, содержащие тонизирующие вещества в 
объеме, меньшем, чем предусмотрено в ГОСТах 
(например, «Байкал», «Тархун», Сoca-cola), а так-
же напитки брожения.

Через один месяц из свободной продажи должны исчезнуть алкогольные энергетические 
напитки. Такое решение приняли депутаты Законодательного Собрания Челябинской области.

дата принятия законов реформа мСу
продолЖаетСя

контроль
для чиновника

Владимир мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «единая Россия»):

– Тема энерготоников не оставила равнодушным ни одного депутата. Именно поэтому и воз-
никли споры, когда начет действовать запрет − с момента опубликования закона или через 
месяц. Проблема потребления алкоэнергетиков актуальная, в том числе и для Челябинской 
области, ведь в первую очередь подобные напитки наносят вред детям, молодежи. И мы, 
депутаты, со своей стороны сделаем все, чтобы эти напитки исчезли с прилавков челябинских 
магазинов.

17 апреля 2015 года в Законода-
тельном Собрании Челябинской области 
(г. Челябинск, ул. Кирова, 114, Большой 
зал заседаний) в 12.00 проводятся пу-
бличные слушания по проекту закона 
Челябинской области «об исполнении 
областного бюджета за 2014 год».

Указанный законопроект опубликован 
в газете «Южноуральская панорама» 
от 28 марта 2015 года № 47 (3459), спе-
циальный выпуск № 15, и размещен на 
сайтах Законодательного Собрания 
Челябинской области www.zs74.ru и 
министерства финансов Челябинской 
области www.minfin74.ru.

Приглашаем граждан Челябинской 
области принять участие в публичных 
слушаниях (без официального уве-
домления о приглашении).

Заявку на участие в публичных 

слушаниях можно направить до 15 
апреля для формирования предвари-
тельного списка участников:

* в письменной форме – на имя пред-
седателя Законодательного Собрания об-
ласти по адресу: 454009, г. Челябинск, ул. 
Кирова, 114;

* в электронной форме – на сайте 
Законодательного Собрания области  
www.zs74.ru в разделе «Интернет-
приемная», в поле «Кому Вы хотите задать 
вопрос?» выбрав пункт меню «Публичные 
слушания».

Заявки от граждан должны содержать 
анкетные данные: фамилию, имя, отчество, 
место жительства, контактный телефон.

Заявки от организаций, общественных 
объединений, подписанные руководите-
лем, должны содержать наименование 
организации, общественного объедине-

ния, а также место нахождения, контакт-
ный телефон, фамилии, имена, отчества 
их представителей.

Предложения и рекомендации к за-
конопроекту, а также мнения по нему 
можно направить в письменной или элек-
тронной форме по адресам, указанным 
для подачи заявок на участие, либо по 
телефонам горячей линии, указав свои 
данные для обратной связи (фамилия, 
имя, отчество, место жительства, контакт-
ный телефон).

 Телефоны горячей линии 239-25-87, 
239-25-90 будут работать с 3 по 16 апреля 
с 9.00 до 17.00 (кроме субботы и воскре-
сенья).

В день проведения публичных слуша-
ний каждый участник обязан зарегистри-
роваться, предъявив документ, удостове-
ряющий личность.

приглашение на публичнЫе Слушания
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РеШеНИЯ СеССИИ ДеПуТАТоВ

Как рассказал парламентариям началь-
ник Главного управления по взаимодей-
ствию с правоохранительными и воен-

ными органами Челябинской области Владимир 
Гусак, региональный закон разработан в связи 
с тем, что депутатами Государственной Думы 
еще в начале апреля прошлого года был принят 
федеральный закон «Об участии граждан в охра-
не общественного порядка». Теперь российские 
регионы должны на местном уровне принять 
соответствующие нормативные правовые акты, 
чтобы закон заработал в полную силу. 

– Региональный закон регулирует вопросы уча-
стия граждан в охране общественного порядка 
на территории Челябинской области, – пояснил 
Владимир Гусак. – Также определяет порядок соз-
дания органов, координирующих деятельность 

народных дружин, устанавливает форму удосто-
верения, отличительную символику народных 
дружинников, регламентирует вопросы матери-
ального стимулирования, предоставления льгот 
и компенсации дружинникам.

Известно, что на предоставление социаль-
ных гарантий будущим членам народных дру-
жин в бюджете Челябинской области будут 
ежегодно предусматриваться ассигнования в 
сумме 1 миллиона 200 тысяч рублей. Предпо-
лагается, что эти деньги будут выплачиваться 
членам семей дружинников в случае гибели 
или получения ими травм при исполнении 
своих обязанностей. 

Вице-спикер регионального парламента, 
председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному 
самоуправлению Семен Мительман (фракция 
«Единая Россия») добавил, что в целом регио-
нальный закон «О некоторых вопросах право-
вого регулирования участия граждан в охране 
общественного порядка на территории Челябин-
ской области» опирается на нормы федерально-
го законодательства.

Напомним, проект закона парламен-
тарии уже обсуждали на февраль-
ском заседании. Тогда он был принят 

в первом чтении. До 14 марта в комитет по 
строительной политике Законодательного Со-
брания поступали предложения и поправки 
к законопроекту. Практически все они были 
внесены в окончательную редакцию норма-
тивного документа.

В целом проект закона устанавливает пол-
номочия законодательных и исполнительных 
органов власти Челябинской области, преду-
сматривает предельные размеры земельных 
участков и порядок бесплатного предоставле-
ния земель в собственность. Кроме того, зако-
нопроектом предусматриваются случаи предо-
ставления земельных участков без торгов.

Что касается внесенных поправок, то, в пер-
вую очередь, по распоряжению губернатора 
Челябинской области часть полномочий пра-
вительства Челябинской области передается 
органу исполнительной власти Челябинской 
области, уполномоченному в сфере земельных 
отношений. Таким уполномоченным органом 
на сегодняшний день определено министер-
ство имущества и природных ресурсов Челя-
бинской области.

Еще одной поправкой определены критерии 
предоставления по распоряжению губернатора 
в аренду без торгов земельных участков в целях 
размещения объектов социально-культурного 
и коммунально-бытового назначения.

Для реализации масштабных инвести-
ционных проектов, отвечающих определен-
ным критериям, в предложенной к первому 
чтению редакции законопроекта были уста-
новлены лишь три вида деятельности, это: 
«обрабатывающие производства», «обеспе-
чение электрической энергией» и «сельское 
хозяйство». Членами рабочей группы было 
отмечено, что не стоит ограничиваться только 
этими видами деятельности, и в результа-
те обсуждения принято решение расширить 
виды деятельности до восьми, добавив к ним 
«химическое производство», «машинострои-
тельный комплекс», «жилищное строитель-
ство», «транспортный комплекс», «связь и 
телекоммуникации».

Данная мера позволит привлечь в эконо-
мику области дополнительные инвестиции, 
что, в свою очередь, запустит мультиплика-
тивный эффект через создание новых произ-
водств, рабочих мест, увеличение налоговой 
базы и доходной части регионального и мест-
ных бюджетов.

Кроме указанных поправок ко второму чте-
нию проект закона дополнен статьей, в кото-
рой указаны дополнительные основания для 
отказа в предоставлении земельного участ-
ка. Это право субъектов РФ регламентируется 
Земельным кодексом Российской Федерации. 
Данная поправка связана с отсутствием в му-
ниципальных образованиях утвержденной до-
кументации по планировке территории.

В скором будущем на улицах Челябинской 
области снова можно будет увидеть народ-
ных дружинников. Соответствующий проект 
закона на прошлой неделе сразу в трех 
чтениях приняли депутаты Законодательно-
го Собрания Челябинской области.

На очередном заседании Законодательного Собрания Челябинской области во втором и тре-
тьем чтениях был принят проект закона «о земельных отношениях», который определил 
полномочия Законодательного Собрания, губернатора и областного правительства в сфере 
земельных отношений.

друЖинники возвраЩаЮтСя

земля без торгов

Как прокомментировал председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция 

«Единая Россия»), главная суть изменений – 
усилить общественный контроль.

– У жителей Челябинской области есть все 

возможности, чтобы отслеживать, какие орга-
ны государственной власти какие контракты 
на поставку каких товаров и услуг заключают. 
Все это формирует гласность, прозрачность и 
открытость в ходе госзакупок, – заметил Вла-
димир Мякуш.

Депутаты Законодательного Собрания продлили срок действия областного закона «об 
обязательном общественном обсуждении закупок товаров, работ, услуг для обеспечения 
государственных нужд Челябинской области». Ранее срок был ограничен до 31 декабря 
2015 года, но внесенные изменения позволили продлить его до 31 декабря 2016 года.

В первом чтении проект закона был при-
нят еще в конце февраля. За прошедшее 
время поступил ряд поправок, который 

был учтен в новой редакции законопроекта.
Кроме возможности подавать документы в 

электронном виде, в новой редакции проекта 
закона уточнен порядок уведомления граждан 
о предоставлении земельного участка, внесена 
норма о том, что муниципальные образования 

городских округов и муниципальных районов 
должны публиковать в перечнях сформиро-
ванных земельных участков информацию о 
разрешенном виде использования земельных 
участков: под индивидуальное жилищное 
строительство или ведение личного подсобно-
го хозяйства, а также о технических условиях 
подключения к сетям инженерно-технического 
обеспечения.

Документы на получение земельного участка можно будет подать в электронном виде 
через единый портал государственных и муниципальных услуг. Это стало возможным 
благодаря внесению изменений в закон Челябинской области «о бесплатном предостав-
лении земельных участков в собственность граждан для индивидуального жилищного 
строительства или ведения личного подсобного хозяйства с возведением жилого дома на 
приусадебном земельном участке на территории Челябинской области».

оФормление Земли череЗ портал ГосуслуГ

проЗрачность ГосЗакупок

Данный законопроект был разработан 
с целью поддержки развития рынка 
региональной и межрегиональной 

авиации, а также привлечения российских 
авиаперевозчиков.

Согласно законопроекту от уплаты транс-
портного налога будут освобождены транс-
портные средства, используемые на террито-
рии аэропортов и не выезжающие на автомо-
бильные дороги общего пользования.

Расчетные ежегодные дополнительные по-
тери областного бюджета от предоставления 

указанных льгот авиационным предприятиям, 
зарегистрированным на территории Челябин-
ской области, составят 1 миллион 185,4 тысячи 
рублей.

Сэкономленные средства будут направ-
лены на реконструкцию аэропортов, что, в 
свою очередь, положительно повлияет на 
качество предоставляемых услуг пассажи-
рам и авиакомпаниям. Воспользоваться 
данными налоговыми льготами смогут два 
южноуральских аэропорта: «Челябинск» и 
«Магнитогорск».

аэропорты освободили от транспортноГо 
налоГа
На очередном мартовском заседании областного парламента депутаты в трех чтениях 
приняли изменения в закон Челябинской области «о транспортном налоге».

Законодательное Собрание Челябинской 
области утвердило план из нескольких 
десятков мероприятий по вовлечению 
южноуральцев в предпринимательскую 
деятельность в 2015 году.

Так, в рамках информационного обеспече-
ния начинающих бизнесменов будет создан 
телепроект об открытии собственного дела с 
участием наставников – успешных предприни-
мателей. Также в течение года будет работать 
горячая линия в минэкономразития области и 
у уполномоченного по защите прав предпри-
нимателей.

На территории Челябинской области про-
должится изучение ситуации по эффективно-
сти закона «Об установлении налоговой ставки 
в размере 0 процентов для индивидуальных 
предпринимателей при применении упрощен-
ной и патентной систем налогообложения». 
Продолжится сбор информации о количестве 
впервые зарегистрированных после 1 февраля 
2015 года индивидуальных предпринимате-
лей, имеющих право на применение налоговой 
ставки в размере 0 процентов. В муниципаль-
ных образованиях области будет проходить 
мониторинг о востребованных видах пред-
принимательской деятельности. В случае не-
обходимости будут готовиться предложения 
по внесению изменений в перечень видов дея-
тельности, включенных в приложение к закону 
«О налоговых каникулах».

Для методической поддержки начинаю-
щих предпринимателей региональное от-
деление «Опоры России» реализует проект 

«Скорая помощь для бизнеса», включающий 
консультирование по юридическим, налого-
вым и другим вопросам, а также проведение 
круглых столов и семинаров. С этой же целью 
ЮУТПП выпустит информационный сборник 
«О формах оказания финансовой, имуще-
ственной и организационной помощи органа-
ми государственной и муниципальной власти 
Челябинской области».

АНО «Агентство инвестиционного развития 
Челябинской области» продолжит оказание 
консалтинговых услуг для начинающих пред-
принимателей по написанию бизнес-планов и 
открытию собственного дела.

Областное управление по труду и занятости, 
минэкономразвития и министерство образо-
вания в течение года будут организовывать 
и проводить семинары, курсы, тренинги для 
незанятого населения, инвалидов, субъектов 
молодежного предпринимательства по раз-
витию предпринимательской деятельности, 
обучать безработных граждан профессиям, 
способствующим самозанятости.

В рамках финансовой поддержки предусма-
тривается создание правительством Челябин-
ской области региональной микрофинансовой 
организации первого уровня. Кроме того, об-
ластным государственным бюджетным и авто-
номным учреждениям будут предоставляться 
субсидии по линии минобразования на ме-
роприятия по вовлечению молодежи в пред-
принимательскую деятельность, обучению, 
формированию навыков ведения самостоя-
тельного бизнеса, сопровождению молодых 
предпринимателей.

привлечь в малЫй бизнеС
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Закон о «налоговых каникулах» 
распространяется на впервые 
зарегистрированных индиви-

дуальных предпринимателей, кото-
рые приняли решение работать по 
упрощенной системе или патентной 
системе налогообложения.

Для получения налоговых льгот 
потенциальным предпринимателям 
необходимо зарегистрироваться в 
качестве индивидуального предпри-
нимателя, при этом одновременно 
с подачей документов на государ-
ственную регистрацию нужно подать 
уведомление о выборе системы на-
логообложения и заявление о при-
менении нулевой ставки, которое 
рассматривается налоговыми орга-
нами в течение пяти дней. 

– Закон дает право плательщику 
использовать нулевую ставку при 
получении доходов в рамках упро-
щенной системы налогообложе-
ния, – прокомментировала началь-
ник отдела камеральных проверок 
№ 3 ИФНС России по Курчатовскому 
району города Челябинска Татьяна 
Кузнецова, – то есть индивидуаль-
ный предприниматель не будет 
платить налоги с доходов, если за-
регистрировался с целью ведения 
производственной, социальной или 
научной деятельности (всего зако-
ном установлено 22 вида предпри-
нимательской деятельности, в отно-
шении которых может применяться 
налоговая ставка в размере ноль 
процентов при применении упро-
щенной системы налогообложения). 

Нулевая ставка предусмотрена и 
при работе по патентной системе 
налогообложения – для предприни-
мателей, осуществляющих 11 видов 
деятельности в производственной 
и социальной сфере, установленных 
законом.

Комментируя закон, депутат За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области, заместитель предсе-
дателя комитета по экономической 
политике и предпринимательству 
Константин Захаров (фракция «Еди-
ная Россия») заметил, что главная 
цель – стимулировать создание но-
вых предприятий, обеспечить само-
занятость населения. Особенно это 
актуально в сложившейся непростой 
экономической ситуации.

– Мы надеемся, что к концу 2015 
года благодаря закону о «налоговых 
каникулах» в Челябинской области 
появится много новых предприни-
мателей, – прокомментировал Кон-
стантин Захаров. – Более того, за-
кон должен способствовать выходу 
из тени части тех предпринимателей, 
которые на сегодняшний день в силу 
высокой налоговой нагрузки работа-
ют без регистрации. Что касается са-
мой льготы, то она распространяется 
на так называемые оборотные нало-
ги, то есть самые трудные для пред-
приятия. При этом если предприятие 
имеет работников, то все налоги с 
фонда оплаты труда платятся во вне-
бюджетные фонды. Закон о налого-
вых каникулах будет действовать до 
2021 года, это значит, что до 2021 года 

любой впервые зарегистрированный 
индивидуальный предприниматель, 
работающий в трех из установленных 
сферах деятельности, может рассчи-
тывать на налоговые льготы на срок 
не более двух налоговых периодов. 
Если же речь идет о патентной си-
стеме, то срок этой льготы ограничи-
вается сроком действия патента. В 
зависимости от желания предприни-
мателя патент можно брать на срок от 
одного месяца до года. Поэтому если 
предприниматель возьмет патент на 
месяц, то его налоговая льгота будет 
действовать всего месяц, то есть на 
срок действия патента. Поэтому для 
того чтобы пользоваться налоговой 
льготой в течение двух лет, индивиду-
альному предпринимателю, решив-
шему работать по патентной системе 
налогообложения, лучше приобрести 
патент на год, а по окончании его сро-
ка действия просто продлить. 

Стоит отметить, что в регионе уже 
есть желающие воспользоваться  

«налоговыми каникулами». Так, 
жительница Челябинска Мария 
Овсянникова вместе с супругом при-
няли решение организовать мини-
детский сад. Мария – молодая мама, 
живет семья в новом микрорайоне 
на окраине Челябинска. Территория 
активно застраивается, в новые 
многоэтажки заезжают молодые се-
мьи с маленькими детьми, а вопрос 
с детскими садами в микрорайоне 
пока окончательно не решен. При 
этом молодые мамы жалуются, что 
порой малышей не с кем оставить 
даже на пару часов.

– Моему сыну сейчас пять лет, – 
рассказала Мария. – И когда я только 
пошла в декретный отпуск, поняла, 
насколько бывает непросто решить 
вопрос, с кем оставить малыша, 
чтобы хотя бы на час вырваться по 
делам. А совсем недавно узнала, 
что депутаты Законодательного Со-
брания приняли закон о «налоговых 
каникулах». И идея организовать 

мини-детский сад или комнату крат-
ковременного пребывания пришла 
к нам с мужем неожиданно: просто 
подумали, что для многих молодых 
мам это стало бы решением про-
блемы по устройству своего малыша 
на короткое время. Есть огромное 
желание заниматься своим делом, 
воспитывать ребятишек. Уже даже 
узнала о требованиях, которые по-
зволяют открыть подобные комнаты 
кратковременного пребывания. 

Во время консультации сотруд-
ники налоговой службы по Курча-
товскому району рассказали Марии, 
что в данной ситуации уместно ис-
пользовать патентную систему на-
логообложения. Пока Мария время 
от времени присматривает за сосед-
скими ребятишками, но уже в бли-
жайшее время планирует собрать 
необходимые для налоговой службы 
документы и зарегистрироваться в 
качестве индивидуального предпри-
нимателя.

В январе депутаты Законодательного Собрания Челябинской области 
приняли закон о «налоговых каникулах», который дает право 
впервые зарегистрированным индивидуальным предпринимателям 
не платить налоги от полученных доходов. Южный урал стал одним 
из первых российских регионов, который ввел на своей территории 
подобные налоговые льготы.

Напомним, проект «Детские сады – детям» 
изначально проводился на федеральном 
уровне в течение пяти лет, но два года 

назад его реализация закончилась. По инициативе 
спикера южноуральского парламента Владимира 
Мякуша на уровне нашего региона было принято 
решение продолжить реализацию проекта, по-
скольку он доказал свою эффективность.

– Изначально главной целью проекта было 
решить проблему обеспеченности детей места-
ми в дошкольных учреждениях, а также созда-
ние комфортных условий пребывания малышей 
в детских садах, – заметил Владимир Мякуш. – 
Но в процессе реализации проекта было решено 
также акцентировать внимание и на необхо-
димости повышения престижа профессии до-
школьного педагога. Стоит отметить, что на се-
годняшний день Челябинская область – в числе 
регионов-лидеров по Российской Федерации по 
обеспеченности дошкольными местами. Более 
80 процентов малышей в возрасте с трех до 
семи лет обеспечены местами в детских садах. 
И в Челябинской области активно продолжается 
работа по строительству дошкольных учрежде-
ний, по переустройству помещений для детских 
садов. Глава региона Борис Дубровский поставил 
задачу в течение трех лет эту проблему решить.

К слову, вице-спикер Законодательного Со-
брания Александр Журавлев добавил, что на 
недавнем форуме социальных работников в 
Ярославле глава федерального правительства 
Дмитрий Медведев заметил, что не так дав-
но на развитие дошкольного образования в 
российских регионах из федерального бюджета 
было выделено порядка десяти миллиардов 
рублей. И в скором будущем планируется вы-
делить дополнительное финансирование на это 
направление. 

Что касается регионального проекта «Дет-
ские сады – детям», то стоит отметить, что он 
достаточно популярен в Челябинской области. 
Ежегодно в адрес конкурсной комиссии из всех 
муниципалитетов региона поступает более ста 
заявок по всем номинациям. Кстати, с этого 
года список номинаций расширен, в него допол-
нительно были включены номинации «Лучший 
медицинский работник детского сада», «Лучший 
младший воспитатель», «Лучший повар».

По мнению самих конкурсантов, участвовать 
в подобных конкурсах крайне важно, поскольку 
это не только дает возможность продемонстри-
ровать свои наработки и личные методики, уро-
вень своего профессионализма, но и стимулиру-
ет к дальнейшему развитию.

– Конкурс в какой-то степени – стимул идти 
еще дальше, – уверена победительница в но-
минации «Лучший воспитатель детского сада», 
воспитатель Коелгинского детского сада обще-
развивающего вида «Колосок» Татьяна Кор-
чагина. – Ведь приходится готовиться, много 
работать над собственными методиками, а 
значит, и уровень профессионализма повы-
шается. Более того, подобные конкурсы дают 
понимание, что мы делаем полезное дело, 

наша работа важна и нужна. В своей работе 
я в первую очередь делаю ставку на инди-
видуальность, личность ребенка и работу с 
родителями. 

Все победители конкурса «Детские сады – 
детям» получили благодарственные письма 
Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти, дипломы регионального отделения партии 
«Единая Россия», денежные премии и сувенир-
ные подарки.

Третьего апреля в исполкоме ЧРо ВПП «единая Россия» состоялось награждение 
победителей регионального конкурса «Детские сады – детям». Напомним, конкурс 
проводится партией «единая Россия» при поддержке депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области. Лауреатов конкурса поздравили спикер регионального 
парламента Владимир мякуш (фракция «единая Россия»), заместитель председателя 
Заксобрания, председатель комитета по социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту Александр Журавлев (фракция «единая Россия»), руководитель исполкома ЧРо 
ВПП «единая Россия» Александр мотовилов.

детСкие СадЫ – детям

Владимир мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «единая Россия»):

– Проект «Детские сады – детям» не только направлен на решение проблемы обеспеченности 
дошкольными местами в детских садах, но и повышает престиж профессии дошкольного педаго-
га. Это основные задачи проекта.

В Челябинской области разработана программа по строительству детских садов, передисло-
кация в те помещения, которые могут быть приспособлены под дошкольные учреждения. На-
пример, в этом году предполагается, что будет дополнительно открыто порядка пяти тысяч мест 
в детских садах. Этот вопрос – на постоянном контроле депутатов Законодательного Собрания, 
областного правительства и губернатора Челябинской области.

Мария Овсянникова вместе с супругом приняли решение организовать мини-детский сад и воспользоваться 
возможностью «налоговых каникул»

каникулЫ для бизнеСа
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Семен мительман: «проблему знаЮ доСконально»

там, Где нет дороГи
 В кабинет вошла молодая женщина, 

представилась: Марина Воробьева.
– Семен аркадьевич, – с ходу 

начала, – я по такому делу. У нас 
во дворах, между двумя детскими 
садами практически нет дороги. 
Это место, где зимой постоянно 
застревают машины. Там огром-
ные ямы. а весной и осенью летят 
брызги от машин прямо на дет-
ские площадки. И при въезде во дво-
ры асфальт практически разбит. 
Проехать и пройти очень тяжело. 

– Вы из какого района?– спрашивает 
Семен Аркадьевич.

– калининского.
– А вы обращались к своему район-

ному депутату?
– Не могу сказать.
– А вы что, не голосовали?
– Нет.
– Плохо. А что ваши жильцы пред-

принимали?
– У нас жильцы обращались по 

поводу ремонта дорог. Два назад 
были ямы засыпаны щебнем. Но 
что толку? И мне жильцы посове-
товали к вам обратиться. 

– Хорошо. Что мы сделаем? Во-
первых, мы обратимся в админи-
страцию города и администрацию 
района и к вашему депутату. Реально, 
я хочу сказать, в городе есть деньги 
частично на ремонт проездов. Мы это 
узнаем из ответов, заложен ли план 
ремонта проездов. А в районе будет 
сложнее. На весь район миллионов 
семь-восемь рублей. Если не заложе-
но в бюджет, будем требовать какой-
то временный ремонт. И чтобы на 
следующий год заложили в бюджет. 

– Спасибо вам.
– Поблагодарите потом, когда 

появится дорога. Хорошо, что вы не 
равнодушный человек, пытаетесь 
хоть что-то сделать. Мы пришлем 
вам ответы.

обманутые дольщики
Вошла энергичная дама. Депутат 

сразу узнал Тамару Петровну Давыдову, 
представляющую обманутых дольщи-
ков печально известного недостроен-
ного дома на пересечении улиц Братьев 
Кашириных и Каслинской. 

– Тамара Петровна, больше, чем с 
вами, я ни с кем не общался. 

– Семен аркадьевич, нам стало 
известно от юриста «Уральской 
строительной компании» о введе-
нии процедуры банкротства. Мы 
очень встревожены. есть сведения, 
что 80 процентов дольщиков по-
сле начала банкротства не будут 
признаны «добросовестными доль-
щиками». а вы ведь знаете, нас с 
выводами следствия, которое тя-
нется полтора года, не ознакомили. 
И мы страдаем, потому что можем 
потерять право на квартиры. 

– Это «незавершенка» превратилась 
в многолетнюю проблему для всего 
города.

На сегодняшний день разговари-
вал я с председателем правительства 
Сергеем Комяковым и с первым зам-
министра строительства Сергеем Си-
харулидзе.

Так вот, КЖСИ делает расчет эконо-
мической эффективности достройки 
этого объекта. Потом будет проведена 
рабочая группа. На мой взгляд, если 
КЖСИ не справится с экономикой, надо 
будет искать юридические пути выхода 
из ситуации через продажу «незавер-
шенки» любому инвестору, чтобы он 
достроил дом с доплатой тем, кто ин-
вестировал. Другого варианта просто не 
видно, потому что договоры долевого 
участия невозможно под банкротство 
подвести. Я бы просил юристов обла-
сти подумать, какие варианты решения 
проблемы здесь возможны. 

– Ситуация критическая. И вдруг 
банкротство. Может ли в каче-
стве платы быть внесена земля?

– Уже принят закон о наделении 
губернатора полномочиями выделять 
землю без торгов. Здесь возможны 
варианты. Моя позиция – надо дом 
достроить, однозначно. Это един-
ственный объект, который смотрится 
укором в центре города. 

Семен Мительман дает поручения 
своим помощникам, какие запросы 
и куда отправить по ведомственной 
принадлежности. 

двор. просто двор
На прием входит пожилая женщина 

Мария Максимовна Баландина. Ее био-
графия любопытна. Проработала в Кур-
ганской области 50 лет учителем, была 
активисткой, за что отмечена награда-
ми от ЦК ВЛКСМ. А сюда, в Челябинск, 
мужа перевели в свое время. Он рабо-
тал у губернатора Сумина экономистом. 

– У нас двор был хороший, – го-
ворит Мария Максимовна, – корт, 
освещение. ребятишки играли. По-
том все разломали. 

– Какой адрес? – уточняет депутат.
– комсомольский проспект, 101.
– Отлично помню этот двор. Я сам при-

нимал участие в его благоустройстве. 
– Да. однажды был клич в горо-

де: «Засадим деревьями дворы». Я 
стала просить саженцы. Не дали, 
говорят: «Платите по 400 рублей 
за штуку». Пошла в администра-
цию, добилась все-таки. Посадили 
мы около 70 деревьев. Пусть ра-
стут к 70-летию Победы. И опять 
наш сквер сломали, растоптали. 
обошла все инстанции. Чиновники 
осипенко, Подивилова ничего не ре-
шили. а у нас во дворе наставили 
бетонных гаражей без фундамен-
тов. Ни на один нет документов. 
Налицо захват земли. Так эти три 
гаража в центре двора преврати-
лись в место, где собирается шпана, 
бомжи. Там грязь, распитие спирт-
ного. Там летом дышать нечем. в 
общем, двор добили. осталось все-
го пять деревьев. Я писала четыре 
года во все инстанции. ответы 
смешные приходили. 

– Мария Максимовна, по поводу га-
ражей мы разберемся. Их будут сносить. 
А вот по поводу деревьев – это оставим 
пока на второй этап. 

На самом деле за это руководителей 
просто-напросто надо снимать с работы.

И Семен Мительман дает поруче-
ние своим помощникам собрать необ-
ходимые документы, чтобы заняться 
проблемой.

Зачем приходят люди 
– Семен аркадьевич, с чем 

обычно приходят на прием граж-
дане?

– Обращения бывают по самому 
широкому спектру проблем. И ма-
териальная помощь, и благоустрой-
ство, и жилье. Чаще всего приходят 
с финансовыми вопросами. Сегодня 
необычный был прием. В основном 
ставили вопросы по благоустрой-
ству. И были обманутые дольщики. 
Обычно о чем просят: либо жилье 
надо – получить не могут, либо ма-
териальная помощь нужна, либо 
дорогостоящие лекарства не могут 
приобрести. А вот эти вопросы се-
годня – это уровень администраций 
района. Там обязаны решать эти 
проблемы. Это их должностные обя-
занности, а они их не выполняют. И 
денег-то там надо две копейки, по 
большому счету. Что, нельзя убрать 
незаконно установленные гаражи? Я 
читаю, что там пишут: «Надо устано-
вить владельцев гаражей» и пред-
лагают направить жалобу в суд. Что 
это? Вызвали бы кран и убрали.

– выслушивать и разъяснять – 
такая задача депутата?

– Выслушать – это первая часть 
работы. Потом пишем, получаем от-
веты. Обращаемся в разные инстан-
ции, кого-то с кем-то сводим, чтобы 
договорились глаза в глаза. Создаем 
рабочую группу. Иногда просто лич-
ными деньгами помогаю. И такое 
было – давал на лекарства. 

– как можно попасть на прием 
к депутату?

– Это не сложно. Стоит только за-
писаться на прием. 

– Почему обманутые дольщи-
ки стараются попасть на прием 
именно к вам? 

– Наверное, потому что эту пробле-
му я знаю досконально, занимаюсь 
ей несколько лет.

Сергей ТАРАН, 
фото Наиля ФАТТАХОВА

Дежурство в общественной приемной лидера партии «единая Россия» 
Дмитрия медведева во фракции единоросов областного парламента вы-
падает всем без исключения. Это, что называется, держать руку на пульсе 
реальной жизни и с ходу решать вопросы, по поводу которых люди успели 
пройти не один чиновничий кабинет. В первый день апреля вести прием 
граждан выпало заместителю председателя ЗСо Семену мительману.

Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Валерий филиппов (фракция «еди-
ная Россия») побывал в поселке 
Зауральском, где посетил школу 
№ 15 и детский сад № 18 с целью 
проверки организации и качества 
питания в школах и детских садах. 
Визит был вызван обращениями в 
депутатские приемные о том, что 
некоторые продукты питания для 
детей поступают низкого качества 
и потому не съедаются ребятами.

В школе № 15 в кабинете ди-
ректора Галины Голыниной 
состоялся обстоятельный 

разговор парламентария с предста-
вителями сферы образования. 

– Мы проводили проверку в Челя-
бинске совместно с фракцией «Еди-
ная Россия» и обнаружили, что не во 
всех учебных заведениях поступаю-
щая продукция полностью съедается 
школьниками. Есть такие школы, где 
около 70 процентов продукции уходит 
в отходы. Мы хотим, чтобы наши дети 
ели качественные продукты и были 
сытыми, – рассказал о цели своего 
визита Валерий Филиппов.

Директор школы рассказала де-
путату о существующих проблемах: 
«К сожалению, и у нас не совсем все 
хорошо. Дело в том, что очень возрос-
ли цены, и это повлияло на качество 
питания школьников. Мы, например, 
уже не можем покупать достаточное 
количество натурального мяса. Цена 
за килограмм доходит до 600 рублей. 
Поэтому нам приходится переходить 
на полуфабрикаты: котлеты, биточ-
ки, тефтели… Сегодня, например, у 
нас в меню рыбные котлеты. Дело 
еще в том, что «Комбинат школьного 
питания» (КШП) имеет право делать 
60 процентов накрутки на продукты, 

которые там перерабатывают. Есте-
ственно, там этим пользуются, поэто-
му наши дети не видят ни гуляша, 
ни натурального молока, даже сухого. 
Каши все готовятся на сгущенном рас-
тительном молоке. Также у нас есть 
претензии к КШП по составлению 
меню и очень бы хотелось, чтобы оно 
было более разнообразным». 

Депутат посоветовал директору под-
готовить справку по текущим ценам на 
продукты, по которым КШП покупает 
их для школы. «Имея такую справку 
от вас, я уже могу задать вопрос на 
Законодательном Собрании, почему у 
нас мясо для школьников стоит около 

600 рублей, чтобы мы смогли выяснить, 
отчего так происходит», – подытожил 
Валерий Филиппов. 

Затем он прошел в столовую, где 
поинтересовался у повара, что дети 
съедают полностью, а что уходит в 
отходы. Так, оказалось, что молочные 
каши, которые готовятся на раститель-
ном молоке, дети совсем не любят. Но, 
в общем, школьники съедают приго-
товленных блюд на 80 процентов, что 
весьма неплохо. В заключение Вале-
рий Филиппов побеседовал с детьми 
младшего и старшего возраста. По-
интересовался, нравится ли им, как 
кормят в школе. На что многие честно 
ответили, что иногда они не доедают 
до конца то, чем их кормят.

В детском саду № 18 депутат Фи-
липпов также осмотрел пищеблок. Ва-
лерия Филиппова интересовало все: 
он даже попробовал, что едят дети на 
обед и, в общем, остался довольным 
организацией питания детей. 

Подводя итоги проверки, парла-
ментарий отметил: «Мы убедились, 
что ситуация с питанием ребят на-
ходится под контролем, службы рабо-
тают, дети находятся в безопасности. 
При этом огорчает тот факт, что стар-

шие школьники все чаще отказывают-
ся от «столовской» еды. И предпочи-
тают вместо, скажем, молочной каши 
съесть пирожное, а приготовленная 
каша отправляется в отходы».

Депутат высказал предложение: 
работникам столовых вести журналы 
учета того, какая продукция, когда и 
в каком количестве идет в отходы. 
Так легче будет установить причины: 
либо некачественные продукты, либо 
недостаточный профессионализм по-
вара, либо что-то другое. Это дало бы 
возможность повлиять на качество 
питания детей в образовательных 
учреждениях.

Фото Натальи ЧЕСКИдОВОй

качеСтво школьного питания – на контроле
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Важное место в системе 
воспитательной деятель-
ности школы занимает 

школьный музей 63-й гвардейской 
Краснознаменной орденов Суво-
рова и Кутузова добровольческой 

танковой бригады, которому Ми-
хаил Видгоф ежегодно оказывает 
помощь на обновление стендов, а 
также мемориальных досок.

Как образовательный центр, 
районный музей учит понимать и 
уважать обычаи и традиции своих 
предков, любить и знать историю. 
Именно музей помогает «продви-
гать» ребенка к осмыслению более 
серьезных вопросов и проблем. А 
пока дети стремятся знать историю 
своей страны, историю Великой Оте-
чественной войны – никто не будет 
забыт, ничто не будет забыто.

Урок, посвященный 70-летию 
Победы советского народа 
в Великой Отечественной 

войне, начался с показа интересной 
тематической презентации «Война 
народная», в ходе которой школьни-
ки вспомнили самые важные вехи 
войны, примеры мужества и геро-
изма советских людей на фронте и 
в тылу. 

– Война – это бесстрашие защит-
ников Бреста и 900 дней блокадного 
Ленинграда, это клятва панфилов-
цев «Ни шагу назад» и победа под 
Сталинградом, это подвиг героев 
Курской дуги и штурм Берлина, это 
память сердца всего народа, – рас-
сказывала детям классный руково-
дитель Татьяна Хлыбова.

После учителя слово взяли сами 
ребята. Сначала они поведали 
одноклассникам и гостям о своих 
родственниках, участниках тех зна-
менательных событий. Оказалось, 
что прадедушка одной из учениц 
принимал участие в обороне Ста-
линграда и взятии Вены, прадедуш-
ка другого ученика служил коррек-
тировщиком огня артиллерии, но 
был убит фашистским снайпером 
под Ленинградом. Сегодня портрет 
героя висит на Доске почета в Иль-
менском заповеднике.

Депутат ЗСО Виктор Корман по-
благодарил детей за активную жиз-
ненную позицию и их память о вели-
ком подвиге предков. Затем депутат 
рассказал школьникам о начавшем-
ся на Южном Урале патриотическом 
квест-марафоне «Огонь Победы».

– Марафон, посвященный 70-ле-
тию Победы в Великой Отечествен-
ной войне, поддержали уже более 
тысячи школ Челябинской области 
и депутаты регионального Законо-
дательного Cобрания, – рассказал 
Виктор Корман. – Сегодня в нашей 
области существует свыше 90 мемо-
риалов с Вечным огнем и только 15 
из них бесперебойно функционируют. 
Мы должны все вместе навести по-
рядок и восстановить существующие 
памятные места. Все ученики будут 
поделены на три группы. Самые стар-
шие будут искать и фотографировать 
символы памяти о погибших в годы 
Великой Отечественной войны и их 
подвигах. Те, что помладше, напи-
шут сочинения на тему «Что для меня 
значит Вечный огонь?». А младшие 
школьники поучаствуют в фестивале 
рисунков «Огонь Победы».

На прощание дети прочитали 
стихи и спели песни о войне, ко-
торые они  выучили специально к 
этому уроку.

В зрительном зале собра-
лись ветераны войны 
и труженики тыла, жи-

тели блокадного Ленинграда и 
бывшие узники фашизма, ми-
ньярцы, неравнодушные к судь-
бе своего народа, своей страны. 
С приветственным словом к ним 
выступил депутат ЗСО Владимир 
Евстратов. Он отметил, что се-
годня, когда предпринимаются 
попытки переписать историю с 
целью уменьшить роль совет-
ского народа в Великой Победе, 
особенно важно донести до де-
тей и молодежи память о тяже-
лых военных годах с помощью 
встреч подрастающего поколе-
ния с ветеранами, тружениками 

тыла, всеми, кто перенес тяготы 
войны, кто ковал свою судьбу, 
свою Победу, будущее своей 
страны. Обращаясь к ветеранам, 
парламентарий сказал: «Хочу 
пожелать вам, чтобы вы сегодня 
больше общались с молодежью, 
рассказывали им о тех трудных 
годах. Как вы выживали, как 
поддерживали друг друга, как 
смогли победить в этой страш-
ной войне…»

После приветственных слов 
началось вручение памятных 
юбилейных медалей «Семидеся-
тилетие Победы в Великой Отече-
ственной войне». В этот день па-
мятные награды получили более 
тридцати ветеранов.

уроки патриотичеСкого 
воСпитания

«огонь победЫ»:
марафон продолЖаетСя

Для учеников школы № 39 
депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
михаил Видгоф (фракция 
«единая Россия») провел урок 
патриотического воспитания в 
рамках подготовки к 70-летию 
Великой Победы.

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области Виктор 
Корман (фракция «единая Россия») 27 марта принял участие в 
уроке «огонь Победы» в средней школе № 21 города миасса.

медали для ветеранов-миньярцев
Депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области, 
председатель совета директоров 
оАо «Ашинский металлургиче-
ский завод» Владимир евстратов 
(фракция «единая Россия») при-
нял участие в торжественном 
мероприятии, посвященном 
70-летию Победы в Великой 
отечественной войне, во Дворце 
культуры города миньяра.

День 27 марта выбран не 
случайно: 60 лет назад 
была создана ветеранская 

организация поселка Красногорский. 
Накануне первого юбилея Победы 
в далеком 1955 году участники Ве-
ликой Отечественной войны реши-
ли собрать в одну общественную 
организацию всех победителей-
красногорцев. Организаторами со-
вета стали Александр Руфманович 

Олейник, Иван Федотович Фальков, 
Борис Петрович Бурков и Иван Ар-
кадьевич Мерещенко. При этом пер-
вый Всесоюзный комитет ветеранов 
войны был учрежден только через 
год – 29 сентября 1956 года на съез-
де в Москве. Получается, что крас-
ногорцы были одними из первых в 
СССР, кто организовал Совет победи-
телей, реализовав благородную ини-
циативу объединения ветеранов и  

участников победоносной войны.
Анатолий Сурков вручил красно-

горским ветеранам высокую и святую 
награду – дубликат знамени Победы. 
Знамя было передано почетному ка-
раулу учащихся школы № 14. В остав-
шиеся до юбилея дни знамя побыва-
ет в каждом школьном учреждении 
и у всех участников войны, которых 
в Еманжелинском районе осталось 
42 человека.

Сегодня в Ашинском районе проживают 59 
участников войны, 11 инвалидов войны, 6 
жителей блокадного Ленинграда, 10 бывших 

несовершеннолетних узников фашизма, более 240 

членов семей погибших и умерших (вдовы) и 926 
тружеников тыла. Тем важнее сегодня хранить и 
беречь память о трудном военном времени, о 
земляках-героях, завоевавших для нас мирную 
жизнь, и передавать эту память новым поколени-
ям, нашим детям.

Ежегодно в канун празднования Дня Победы де-
путат ЗСО Александр Решетников встречается с вете-
ранами. Такие встречи – это возможность вновь ска-
зать слова благодарности тем поколениям, которые 
завоевали нашу великую Победу. Парламентарий по-
здравил ветеранов с предстоящим семидесятилети-
ем Победы в Великой Отечественной войне, отметил 

большой вклад каждого фронтовика и труженика тыла 
в дело Победы, пожелал всем ветеранам крепкого здо-
ровья и долгих лет жизни. Чтобы год семидесятилетия 
Победы остался в памяти навсегда, ветеранам вручили 
памятные юбилейные медали.

По окончании официальной части ветераны охотно 
общались с главой района и областным депутатом 
за чашкой чая. Беседа протекала легко и размеренно, 
даря всем хорошее настроение и ощущение праздника.

вСтреча С земляками-героями

27 марта в поселке Красногорский еманжелинского 
района чествовали ветеранов Великой отечествен-
ной войны и тружеников тыла. Юбилейные медали 
в честь 70-летия Великой Победы красногорцам – 
участникам войны и труженикам тыла вручали 
председатель Совета ветеранов войны, труда, 
вооруженных сил и правоохранительных органов 
Челябинской области Анатолий Сурков, глава района 
евгений Светлов, глава поселка Николай меклер, 
депутаты Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Перезолов и Валерий филиппов 
(фракция «единая Россия»).

первЫй Совет ветеранов

Депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области Александр Решетников (фракция «единая 
Россия») принял участие во встрече главы Ашинско-
го муниципального района с ветеранами Великой 
отечественной войны.
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мАРАфоН ТАЛАНТоВ

«марафон талантов» на новом Старте

Напомним, впервые конкурс 
прошел в Челябинской об-
ласти в прошлом году по 

инициативе председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия»). Соорганизаторами 
«Марафона талантов» стали министер-
ство культуры Челябинской области, 
центр народного творчества, а также 
«Первый областной телеканал». 

Как признались организаторы, ни-
кто не ожидал, что «Марафон талан-
тов» станет настолько популярен среди 
южноуральцев. Учредители конкурса 
принципиально не стали устанавли-
вать жесткие рамки для участников. 
Показать свои способности могли аб-
солютно все, вне зависимости от воз-
раста и жанра выступления. Акробаты 
и циркачи, поэты и музыканты, певцы 
и танцоры – каждому было чем уди-
вить членов жюри.

В этом году положение «Марафо-
на талантов» расширено. Спикер ре-
гионального парламента Владимир 
Мякуш уверен: география конкурса 
станет шире, а количество участников 

– еще больше.
Как и в прошлом году, «Марафон 

талантов» пройдет в три этапа. Пер-
вый – отборочный. Второй этап – зо-
нальный. И последний, третий этап 
конкурса предполагает большой и 
красочный гала-концерт.

Кстати, отборочный тур уже старто-
вал. Во всех территориях Челябинской  

области идет отбор участников на зо-
нальный этап. Как и в прошлом году, 
конкурс не ограничен по возраст-
ному цензу. Принять участие в нем 
могут все южноуральцы: народные 
коллективы, отдельные исполнители 
и авторы. При этом, как и прежде, 
решено не устанавливать ограниче-
ния по жанрам творчества и наличию 
опыта.

Жюри предстоит непростая работа: 
среди огромного количества уникаль-
ных конкурсантов выбрать по пять по-
бедителей, которые пройдут во второй, 
зональный этап конкурса. Правда, для 
Челябинска и Магнитогорска сделано 
исключение: из этих городов во вто-
рой тур фестиваля решено отобрать 
по десять конкурсантов.

Второй этап состоится в мае-июне. 
В общей сложности в нем примут 
участие 225 победителей отборочного 
тура. Уже известно, что на проведение 
зонального этапа «Марафона талан-
тов» свои площадки предоставят Маг-
нитогорск, Верхний Уфалей, Троицк, 
Сатка и село Долгодеревенское.

– По итогам зональных конкурсов 
жюри просмотрит 225 конкурсантов, 
из которых выберет 25 лучших из луч-
ших, – рассказал Владимир Мякуш. 

– А из оставшихся 200 путем голосо-
вания зрителей на сайте «Областного 
телеканала» будут выбраны еще пя-
теро победителей. А уже в сентябре 
состоится финальный гала-концерт 
конкурса на Ледовой арене «Трактор», 

в котором примут участие все побе-
дители.

Голосовать за наиболее понра-
вившихся участников южноуральцы 
смогут на сайте «Первого областно-
го»: 1obl.tv. Кстати, все выступления 
конкурсантов будут транслироваться 
на сайте телеканала. Там же можно 
будет посмотреть записи телевизион-
ных эфиров.

Депутаты областного парламента 
призывают всех жителей Челябинской 
области принять активное участие в 
конкурсе.

– Уникальность «Марафона талан-
тов», на мой взгляд, в том, что это в 
первую очередь конкурс самобытных 
коллективов, которые живут в глу-
бинке, – поделился своим мнением 
вице-спикер Законодательного Со-
брания, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журав-
лев (фракция «Единая Россия»). – Для 
них это еще и шанс выйти на большую 
сцену, заявить о себе, показать, что в 

территориях живы традиции и обычаи 
и много по-настоящему одаренных 
людей. Более того, подобный конкурс 
в какой-то степени вовлекает в куль-
туру, искусство, является пропагандой 
здорового образа жизни. 

Кстати, сами парламентарии не 
только поддержали инициативу сде-
лать «Марафон талантов» ежегодным, 
но и охотно изъявили желание при-
нимать в нем участие. Тем более что 
среди законодателей есть немало 
творческих личностей. Например, де-
путат Виктор Чернобровин (фракция 
«Единая Россия») продемонстрировал 
журналистам свою виртуозную игру 
на флейте и саксофоне. 

Помимо этого, законодатели 
пригласили к участию в «Марафо-
не талантов» предприятия и фирмы 
Челябинской области. Руководство 
организаций также может учредить 
свои призы для понравившихся участ-
ников конкурса.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

На Южном урале снова ищут таланты. уже во второй раз в Челябин-
ской области будет проходить по-настоящему всенародный конкурс 
«марафон талантов». организаторы большого фестиваля приглашают 
всех жителей области, обладающих какими-либо яркими способностя-
ми, заявить о себе, принять участие в конкурсе. На днях в областном 
парламенте состоялась специальная пресс-конференция, на которой 
было официально объявлено о старте второго по счету «марафона 
талантов».


